

## SPORTS

sport.union@sonapresse.com

# Les Gabonais de l'étranger : un but d'anthologie et une coupe pour Boupendza

James Angelo LOUNDOU  
Libreville/Gabon

**Aaron Boupendza.** Contrairement à Mario Lemina en France, Aaron Boupendza a brandi la coupe nationale au sortir de la finale. Premier buteur de la partie, au terme d'une action de grande classe, l'attaquant gabonais a été l'un des artisans du sacre d'Al-Arabi SC, qui est venu à bout de Lusail City (3-2). Terminant ainsi en beauté sa première saison au Qatar. Mieux qu'un championnat où les 8 réalisations et 5 passes décisives (en 16 matchs disputés) de l'ancien meilleur buteur du championnat turc (sous la tunique de Hatayspor) n'ont pas permis à son club de faire mieux que la quatrième place du classement final, très loin (26 points d'écart) derrière Al Saad, le champion.

**Pierre-Emerick Aubameyang.**

Sa panne sèche se poursuit. Alors que le FC Barcelone, vainqueur à l'arrachée sur la pelouse du Betis Séville (2-1) a signé un deuxième succès d'affilée qui lui permet de garder la main sur la place de dauphin du Real Madrid, le champion, PEA, qui a débuté sur le banc et remplacé Memphis Depay (66e) s'est peu mis en évidence. La réception du Celta Vigo ce soir au Camp Nou, pour le compte de la 36e journée de la Liga, est une autre opportunité pour retrouver son efficacité.

**Jim Allevinah.** Entré rapidement à la place de l'Albanais Elbasan Rashani, premier buteur du match et sorti sur blessure, il a pleinement participé à l'obtention d'une importante victoire de Clermont-Foot sur Montpellier (2-1) au stade Gabriel-Montpied. Les Clermontois sortent de la zone rouge.

**Bruno Ecuele Manga et Johan**

**Obiang.** Dans un match sans enjeu perdu à domicile par Dijon devant Nancy (2-3), le défenseur central a inscrit son premier but de la saison. A Bastia où Lloyd Palun n'était pas sur la feuille de match, le second a apporté sa contribution au précieux gain de partie obtenu par Rodez (1-0) au stade Furiani. Le maintien en Ligue 2 est quasiment acquis par son club.

**Guelor Kanga.** Le net succès sur Radnicki Nis (4-1) en barrages du Play-off du championnat a permis au médian et à son club de bien préparer la demi-finale de la coupe de Serbie programmée demain dans leur antre du Marakana contre le Novi Pazar.

**André Biyogo Poko.** Le match nul concédé devant Giresunspor (1-1) ne changera rien au sort d'Altay qui va repartir en D2. Le milieu de terrain disputait son 28e match de Superlig 2021-2022.



Photo: DR

**Aaron Boupendza a pleinement participé à la conquête de la coupe du Qatar 2022 par Al-Arabi SC.**

## Athlétisme : Ngozo entre en scène pour le 10 km de Port-Gentil

James Angelo LOUNDOU  
Port-Gentil/Gabon

**A**U regard de l'enthousiasme soulevé par la première sortie de la mascotte officielle du 10 km de Port-Gentil, c'est une deuxième étape bouclée dans le processus menant vers la quatrième édition de la course qui va reprendre ses droits après deux ans d'interruption dus aux restrictions gouvernementales dans la lutte contre la pandémie de Covid-19. Après l'ouverture des inscriptions qui connaissent une ruée des candidats depuis le 26 avril dernier, les premiers bains de foule de Ngozo (nom de la mascotte, signifiant le perroquet en langue omyènè) constituent en effet une action majeure de promotion réalisée le week-end écoulé (du governorat à l'Hôtel de Ville, en passant par l'Ecole catholique Sainte-Thérèse et des espaces publics de renom) dans la capitale économique du Gabon par



Photo: DR

**Depuis vendredi, Ngozo est désormais l'une des représentations du 10 km de Port-Gentil.**

le comité d'organisation, avec le soutien de ses partenaires. En plus de la distribution aux élèves de school-books en rapport avec la compétition pédestre qui va se disputer le 25 juin à venir et intégrer pour la première fois une épreuve de 3 km (Run Kids) destinée aux enfants de 12 à 15 ans. Un lever de rideau qui fera ensuite place au 10 km le plus rapide d'Afrique et qui a pris de l'épaisseur à l'international. Obtenant notamment la labellisation Road race bronze de l'IAAF (l'instance mondiale d'athlétisme) en 2018,

avant de grimper d'un niveau en silver (argent), un an plus tard. Notons enfin que chez professionnels, la mainmise des coureurs d'Afrique de l'Est a été manifeste sur les trois premières éditions. Avec en première ligne le Kenya et l'Ouganda. L'Ougandais Abdallah Mande et la Kényane Sheila Chelangat sont d'ailleurs les derniers vainqueurs hommes et dames, d'une levée qui avait enregistré la participation record de 8 550 coureurs (professionnels et amateurs confondus), le 23 juin 2019.

## Self-défense : naissance de la Ligue du Woleu-Ntem

**CANDIDAT** unique, Alain-Christian Panzou a été récemment élu à 100 %, à Oyem, nouveau président de la ligue. Avant d'être installé dans ses nouvelles fonctions par le président fédéral Me Alain Nziengui Iwangou.

Prosper Sax NZE BEKALE  
Oyem/Gabon

**A**PRÈS les renouvellements des ligues du Moyen-Ogooué, de la Ngounié, de l'Estuaire, de l'Ogooué-Ivindo et de la Nyanga en 2021, la Fédération gabonaise de self-défense tonfa sécurité et sports de combat que dirige Me Alain Nziengui Iwangou continue son périple. Cette fois avec la mise en place de la toute première ligue du Woleu-Ntem que va désormais diriger Alain Christian Panzou, qui a été élu pour les quatre prochaines années avec 100 % des voix obtenues, vendredi 29 avril 2022 dans la salle des mariages de l'Hôtel de Ville d'Oyem. Il était l'unique candidat devant un collège électoral comptant quatre votants pour un droit de vote de quatre voix par électeur.

Alain Christian Panzou, qui a donc eu la confiance des 16 délégués, sera ensuite installé dans son fauteuil de président de la Ligue de self-défense du



Photo: Prosper Sax Nze Bekale

**Le président Panzou installé dans ses nouvelles fonctions de président de la ligue.**

Woleu-Ntem par le président fédéral.

"J'espère pour la suite apporter beaucoup plus de dynamisme à cette nouvelle ligue, accompagné de mon bureau. Je vais tout faire pour permettre une meilleure vulgarisation de ce sport dans l'ensemble de la province. Faire aussi connaître la discipline dans les casernes et les établissements scolaires. Intéresser l'ensemble des citoyens qui prendront part à nos différentes actions que nous allons mener tout au long de notre mandat", s'est engagé le promu.